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FÓRUM PERMANENTE DE APOIO À FORMAÇÃO DOCENTE 

Aos vinte e quatro dias do mês de setembro de dois mil e vinte, realizou-se Reunião 
Ordinária do Fórum Permanente de Apoio à Formação Docente, pelo serviço de 
comunicação por vídeo – MEET Google, no período matutino.  Estiveram presentes 
representantes das seguintes instituições: Conselho Estadual de Educação (CEE); 
Universidade Estadual do Oeste do Paraná (UNIOESTE); Universidade Federal do 
Paraná (UFPR); Universidade Tecnológica Federal do Paraná (UTFPR); Universidade 
Estadual de Ponta Grossa (UEPG); Instituto Federal do Paraná (IFPR); Universidade 
Federal da Fronteira Sul (UFFS); Programa Institucional de Bolsas de Iniciação à 
Docência (PIBID); União  dos Conselhos Municipais de Educação do Paraná 
(UNCME/PR); Universidade Estadual de Londrina (UEL); Universidade do Centro-Oeste 
(UNICENTRO); Universidade Estadual de Maringá (UEM); Universidade Estadual do 
Norte do Paraná (UENP); Universidade Estadual do Paraná (UNESPAR); Associação 
Nacional pela Formação dos Profissionais da Educação (ANFOPE); Superintendência 
Geral de Ciência, Tecnologia e Ensino Superior (SETI); Sindicato dos Trabalhadores em 
Educação Pública do Paraná (APP) e Secretaria  de Estado da Educação e do Esporte 
(SEED). Ana Nelly de Castro Gregorio, atual Secretária Executiva, iniciou a leitura do 
Ofício assinado pelo Senhor Secretário de Estado da Educação e do Esporte, Renato 
Feder, o qual trata da alteração da presidência do Fórum . Na sequência  iniciou a leitura 
das demais Substituições e indicações: Representante da SEED of. 33/2020 Juara 
Regina Arthury de Almeida Ferreira - Anderfábio Oliveira dos Santos – suplente; 
Representante da UEM – Of. 256/2020-  Sebastiao Gazola – Regina de Jesus Chicarelle 
-  suplente; Representante da UFPR – Of. 10/2020 - Rodrigo Vassoler Serrato - Leonir 
Lorenzetti – SUPLENTE; Indicação dos Representantes da SETI of. 0515/20 Gisele 
Miyoko Onuki, Décio Sperandio, Mário Cândido de Athayde Junior titulares e Marcos 
Aurélio Pelegrina, Sandra Cristina Ferreira e Luis Paulo Gomes Mascarenhas como 
suplentes. Após, continuou a leitura com as Justificativas de Ausência: representante 
do Conselho Estadual de Educação - CEE – TAIS MARIA MENDES - OF. 163/20; 
representante do Fórum do Programa Institucional de Bolsas de Iniciação à Docência 
FORBID – Roberta Ravaglio Gagno; Representante da Universidade Federal do Paraná 
-UFPR – Eduardo Barra.  Em seguida a Secretária solicitou a votação para  
aprovação da Ata da reunião anterior: 09/07/2020, a qual já havia sido encaminhada 
por e-mail a todos (as) representantes do Fórum. Na sequência, o atual presidente do 
Fórum, Roni Miranda Vieira, iniciou a reunião cumprimentando a todos os presentes e 
apresentando a pauta do dia. O Diretor de Educação, Roni, fez uma pequena 
explanação da formação continuada que está acontecendo na rede estadual de ensino 
paranaense.  Salientou que a formação Grupo de Estudos Formadores em Ação tem 
como objetivo que todos os professores da rede se ajudem mutuamente, buscando 
alternativas para melhorar o ensino, por meio da elaboração de planos de aulas, uso de 
metodologias ativas e de tecnologias digitais. Ao final de cada módulo, a SEED 
disponibiliza um certificado de 20 horas. Os temas são pautados no cotidiano da escola. 
O Diretor continuou e apresentou como estão distribuídas as formações por Núcleos 
Regionais da Educação. Após a apresentação, o Professor Roni sugeriu que se 
pensasse, junto com as IES, formações continuadas para a rede estadual de ensino. 
Agradeceu a todos e passou a palavra para a secretária Ana Nelly. A Secretária 
apresentou os informes gerais. A professora Flávia Dias, solicitou a inclusão da UTFPR 
na ata da reunião do dia 09/07 e em seguida a ata do dia 09/07 foi aprovada. O Professor 
Anderfábio Oliveira dos Santos, Chefe do Departamento de Desenvolvimento Curricular, 
cumprimentou todos os presentes e se colocou à disposição para dialogar sobre o 
estágio obrigatório na rede estadual. Após, a Secretária Ana Nelly, passou a palavra ao 
professor Leonir Lorenzetti, Coordenador de Atividades Formativas e Estágios Pró-
reitoria de Ensino de Graduação e Educação Profissional - UFPR, para tratar do tema 



Os Desafios do Estágio de Formação Pedagógica. A professora Odisséa Boaventura 
Oliveira, vice-diretora do Setor de Educação, deu sequência abordando o tema 
Estágios no Setor de Educação. A professora Odisséa ao final de sua apresentação 
solicitou mais agilidade para inserção dos alunos estagiários no Google Classroom. Em 
seguida, a professora Elenita Conegero Pastor Manchope da Unioeste fez uma 
explanação sobre Os Desafios do Estágio Obrigatório das IES Paranaenses. Ana 
Nelly, passou a palavra para a técnica-pedagógica do NRE de Campo Mourão Giselli 
Mocelin Martins, a qual apresentou como está acontecendo o trâmite do estágio remoto, 
a estrutura tecnológica e pedagógica da Aula Paraná, e-mail @escola e acesso ao 
Classroom. Finalizada a apresentação da Professora Giselli, a Professora Lucimar 
Donizete Gusmão, Coordenadora de Articulação Acadêmica, parabenizou a 
apresentação de Giselli e falou de todas as orientações que a SEED vem fazendo, para 
atender da melhor forma o estágio obrigatório, obedecendo às legislações vigentes. 
Destacou que, no momento, por conta da alta demanda do Departamento de 
Tecnologias da SEED, o tempo para criação do login @escola está acontecendo de 
forma mais demorada. A Coordenadora Lucimar ressaltou o excelente trabalho que os 
Núcleos têm realizado, além de agradecer o chefe do Departamento de 
Desenvolvimento Curricular, Anderfábio e a todos os representantes das Universidades. 
A Secretária Executiva, Ana Nelly, retomou os aspectos do estágio, tais como: técnicos, 
legais e pedagógicos. O Professor Anderfabio fez uma pequena observação que após 
conversa com Departamento de Tecnologias, o Departamento tentaria agilizar a criação 
dos logins @escola. A próxima reunião ficou agendada para o dia 19/11/2020, com 
temáticas: Reflexão sobre a Resolução nº 2, de 20 de dezembro de 2019 e Políticas de 
valorização e as condições de trabalho docente sob a responsabilidade da Universidade 
Estadual de Maringá. Em seguida, a Professora, Ana Nelly, encerrou a reunião 
agradecendo a presença de todos. Nada mais havendo a tratar, foi lavrada a presente 
ata, que vai assinada por mim, Narjara Philippi, pela Secretária Executiva e demais 
representantes deste Fórum. 

 

 

 

 

 

             

 


